

Amt: Haupt- und Personalamt

Beratungsfolge	Sitzung am	Status	Ergebnis
Gemeinderat	25.02.2014	Ö - Beschlussfassung	

Haushaltsplan 2014
Antrag Nr. 6 der SPD-Fraktion
Interkommunale Zusammenarbeit - Veranstaltungen mit
Gemeinderäten aus der Region

Beschlussvorschlag:

Dem Antrag wird entsprochen. Die Verwaltung wird 2014 und darüber hinaus weiterhin gemeinsame Sitzungen zum Austausch und zur Zusammenarbeit über interkommunale Themen mit den Gemeinderäten der Nachbarkommunen durchführen.

Finanzielle Auswirkungen: Ja Nein

Gesamtkosten: Euro

Finanzierung:

Verwaltungshaushalt 2014
 Haushaltsstelle: Euro

Vermögenshaushalt 2014
 Haushaltsstelle: Euro

Beratungsvorlage GR/031/2014

Sachverhalt:

Die SPD-Fraktion beantragt, dass die Stadt Freudenstadt 2014 eine Veranstaltung zum Thema „Interkommunale Zusammenarbeit“ durchführt. Eingeladen werden Kommunalverwaltungen und Stadt- und Gemeinderäte der Region.

Bereits in den letzten Jahren hat die Verwaltung die Gemeinderäte aus Region (insbesondere Baiersbronn und Horb) zu gemeinsamen Sitzungen mit den Stadträtinnen und Stadträten aus Freudenstadt eingeladen. Thematisiert wurde in den Sitzungen u.a. auch die Weiterentwicklung der interkommunalen Zusammenarbeit (z.B. im Rahmen des Tourismus). 2012 fand beispielsweise eine gemeinsame Exkursion in den Nationalpark Harz mit den Gemeinderäten aus Seewald und Freudenstadt statt. 2013 trafen sich die Gemeinderäte Baiersbronn und Freudenstadt zu einer gemeinsamen Sitzung für die Gründung der Schwarzwald-Plus-GmbH.

Auch die Verwaltungen kooperieren bei gemeinsamen Themenstellungen anlassbezogen. So treffen sich beispielsweise Anfang März 2014 die zuständigen Vertreter und Vertreterinnen aus den Haupt- und Personalämtern sowie den Personalräten der Städte Horb, Dornstetten, Baiersbronn, Nagold, Calw sowie Freudenstadt zu einer interkommunalen Inhouse-Schulung zum neuen Landespersonalvertretungsgesetz. Den Workshop hat das Haupt- und Personalamt Freudenstadt organisiert und die Stadtverwaltungen dazu eingeladen.

Auf der Ebene der kommunalen Entscheidungsträger ist im September 2014 eine gemeinsame Sitzung der Gemeinderäte Bad Rippoldsau-Schapbach und Freudenstadt vorgesehen.

Die Verwaltung schlägt vor, dem Antrag der SPD-Fraktion zu entsprechen.

Anlagen:

Antrag Nr. 6 der SPD-Fraktion